
Protokoll BEA am 3.12.2013 

 

Anwesenheit lt. Liste 

Einladung durch Hr. Schünemann, da dem BEA-Vorstand  Liste noch nicht vorlag, 

 Bitte ihn anmailen, wer keine Einladung erhalten hat  

Neuordnung TOP – TOP 3 gestrichen, (Schulessen), da C. Partmann verhindert 

Zusätzlich unter TOP5: Reinigung, Raumvermietung 

 

TOP 0 Vorstellungsrunde/Protokollkontrolle 

TOP1 Ausstattung der Schulen mit Personal 

Info, die wir im BSB von Frau Knauf bekommen haben: 

Statistik mit Stichtag 1/11, Veröffentlichung am 16/12 

- in F-K 21.000 Schüler 

- 20 Lehrer fehlen, 

- obwohl Mittel da sind, kein Personal 

- Quereinsteiger möglich 

- Schwierigkeiten bei Vertretungssituationen 

- Berliner Verwaltung nicht in der Lage zu sagen, wie viele Kinder brauchen für welche Fächer 

wie viele Lehrer Zu Schuljahresbeginn 

- mit Schuljahresbeginn Überprüfung – dann Veröffentlichung – Statistik kann zu unliebsamen 

Überraschungen führen, denn Verwaltung stellt Unterschiede fest -> bei zu vielen Lehrern 

Abzug der Lehrer – in Schule nachfragen 

- Nichteinrechnung zukünftiger Pensionäre in Statistik, Schwangerschaft, Krankheiten 

- Fallstricke PKB:  

Zusätzlicher Verwaltungsaufwand 

Trägheit um Ersatz zu finden – dauert bis man Ersatz hat, falls man welchen findet (Markt ist 

leer) 

fachfremde Personen 

Erklärung 100% - 103% Ausstattung und Verwendung PKB Mittel 

Wirklichen Ersatz für langzeit-kranke Lehrer erst ab 4. Monat und dann erst Ausschreibung und Ersatz 

durch Schulaufsicht 

Nachfrage, wie es an den einzelnen Schulen aussieht – Abgleich mit tatsächlichem Bedarf der 

Schulen, 

wenn Pensionierung, wann  –  kann Schule das kompensieren, wenn nein - Öffentlichkeit 

Verwaltung hat Wünsche an Senat gemeldet, aber nicht klar, wie viel davon kommt 

Erzieher auch berücksichtigt? -> Bei Anstellung im öffentlichen Dienst in der Statistik erfasst, bei 

Auslagerung in freie Trägerschaft nicht in Statistik 

Aufgabe BEA: 

- Können an Öffentlichkeit gehen, aber momentan fehlen konkrete Infos, also abwarten bis 

Statistik veröffentlicht und Nachfrage an Schulen, wie Ausstattung an den Schulen auch mit 

Erziehern im Ganztagsbetrieb 

- Überlegung, ob öffentliche Veranstaltung daraus zu machen ist, Einladung Bildungssprecher 

und Mitglieder Hauptausschuss, denn diese verteilen das Geld 

- Thema Lehrerstreik mit einbringen 

- Schon überlegen und vorbereiten, was man machen kann 



Aufpassen: Schwarzer Peter an entsprechende Schulen zugeschoben, also Solidarität, Gemeinschaft 

untereinander,  

Wer macht mit bei Vorbereitung dieser Veranstaltung? 

 Liste geht rum 

  

TOP 2 Schulsozialarbeit 

- Temporäre Arbeitsgruppe zur Neuordnung gegründet. 

- Leitung Katinka Weber, Jugendamt. Teilnehmer: Schulaufsicht, Vertreter freier Träger, 

Schulleitungen, BEA F-K,  Geschäftsstelle Rahmenkonzept Kooperation Schule-Jugendhilfe 

- Aufgabe: Erarbeitung von Kriterien zur Verteilung der Stellen Schulsozialarbeit 

Ziel: AG bereitet Fachtag zu Aufgaben, Pflichten, Kompetenzen von Schulsozialarbeit vor. 

Diese Veranstaltung soll vor Ostern 2014 stattfinden 

 

Frage: Wie viele Sozialarbeiter gibt es momentan im Bezirk? Wie werden sie finanziert? 

-> Dazu gibt es momentan keine klare Aussage 

 

- Bonus-Programm  

- Veranstaltung mit Fr. Scheeres, Hr. Beckers etc. 

- Infos sh. Broschüre  

- Klingt super, aber problematisch:  kurzfristiges Löschen und nur für Schulen mit 50% lmb und 

geknüpft an Bedingungen,  z.B. Kontrolle der Zielvereinbarung, Gelder leistungsbezogen etc. 

- Ersatzlose Streichung kompletter Bereich Inklusion für die nächsten zwei Haushaltsjahre 

- Erkundigung, ob Beschlüsse der Schulkonferenz über Verteilung der Mittel vorgesehen ist 

- Probleme z.B. Nürtingen GS Verlust einer Stelle Sozialarbeiter durch Zusammenlegung, soll 

jetzt das Geld aus Bonusprogramm nehmen 

- Keine Streichung im Bestand Schulsozialarbeit  an anderer Stelle,  zumindest momentan 

- Schulen sollten sich Zeit nehmen, Konzepte zu erarbeiten 

- Wichtig in Bildung Beständigkeit, Bindung, Verlässlichkeit, mit diesem Programm schwierig 

- Veränderung braucht Zeit, realistische Ziele setzen 

 

TOP 3 und 4 gestrichen 

 

TOP 5 Aktuelles aus den Schulen 

- Gründung einer Raum-AG geplant 

- Raum-Nutzungs-Rechnung, Bereitschaft von Frau Belicke eine Veranstaltung dazu 

durchzuführen zur Info.Wichtig für alle, die erfahren wollen, wie Schule in Berlin finanziert 

wird  

 Reinigungs-AG gegründet. Ziel: gegen unhaltbare Zustände vorgehen. Veranstaltung mit 

 Hr.Dr.Beckers etc. bereits stattgefunden.Wunsch nach weiterer Mitarbeit in dieser Gruppe 

 Vorschlag: Arbeitsgruppe zur Neuausschreibung der Schulreinigung gründen, damit nicht 

 billigster Anbieter genommen wird, sondern nach Qualitätskriterien entschieden wird 

Facebook-Gruppe Schulschmutz, Blog gibt es schon 

Termine für Treffen über BEA-Website 

Zuarbeit!!! 

 

Für das Protokoll: Katharina Opitz 


